

Interfraktioneller Antrag

öffentlich

Datum	Nummer
22.03.2024	A0092/24

Absender

SPD-Stadtratsfraktion
CDU Ratsfraktion

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

04.04.2024

Kurztitel

Tradition des Humboldt-Gymnasiums fortführen

Der Stadtrat möge beschließen

Die Oberbürgermeisterin wird gebeten, der Schulkonferenz des neuen 5. Gymnasiums den Schulnamen „Gebrüder-Humboldt-Gymnasium“ zu empfehlen und die hier aufgeführte Begründung zur Kenntnis zu geben.

Um sofortige Abstimmung wird gebeten.

Zur Begründung:

In den frühen 2000er Jahren musste das traditionsreiche Humboldt-Gymnasium in Magdeburg geschlossen werden. Die Eröffnung des neuen kommunalen Gymnasiums bietet die Chance an diese Traditionslinie anzuknüpfen und wiederzubeleben.

Zu den Personen:

Wilhelm Humboldt (1767-1835) war ein deutscher Philologe, Sprachwissenschaftler und Staatsmann. Er ist bekannt für seine Arbeiten zur Sprachphilosophie und Sprachwissenschaft, insbesondere für seine Theorie der Sprachvergleiche und seine Arbeiten zur indogermanischen Sprachfamilie. Er hat auch das Konzept der "Bildung" und die Rolle der Universitäten in der Gesellschaft neu definiert.

Alexander von Humboldt (1769-1859) war ein deutscher Naturforscher, Entdecker und Geograph. Er unternahm bedeutende Expeditionen, insbesondere in Lateinamerika, und sammelte eine große Anzahl von Proben und Beobachtungen in den Bereichen Geologie, Botanik, Zoologie und Meteorologie. Er hat auch bedeutende Beiträge zur Erforschung und Verständnis der globalen Zusammenhänge von Natur und Gesellschaft geleistet.

Beide Brüder haben durch ihre Arbeiten und Entdeckungen neue Perspektiven eröffnet und die Wissenschaft und Kultur ihrer Zeit beeinflusst. Sie haben auch dazu beigetragen, die Verbindungen zwischen Wissenschaft, Kultur und Gesellschaft zu betonen und die Rolle der Wissenschaft in der Gesellschaft neu zu definieren. Sie sind auch für ihre Ideen und Philosophien über die Wissenschaft und die Bildung bekannt, die bis heute von großer Bedeutung sind.

Kornelia Keune
Fraktionsvorsitzende
SPD-Stadtratsfraktion

Dr. Thomas Wiebe
Fraktionsvorsitzender
SPD-Stadtratsfraktion

Julia Brandt
Stadträtin
SPD-Stadtratsfraktion

Wigbert Schwenke
Fraktionsvorsitzender
CDU-Ratsfraktion